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虽已注定将与索伯车队分道扬
镳，但在上周日的卡塔尔大奖赛中，入
行F1三年的周冠宇还是为自己和车
队都挣到了临别的体面。

分站第八名，四个积分入账，之于
周冠宇，他既追平了个人F1分站最佳名
次，也做到了进入F1后每个赛季都能获
得积分；之于索伯，则是让其免于陷入
车队历史上第二个零分赛季的难堪。

赛后，已经被“慢车”和车队内层
出不穷的问题磋磨了几乎一整个赛季
的周冠宇，终于狠狠松了口气。“这是
一种解脱。对，我觉得‘高兴’不是（此
时此刻）最适合的词，‘解脱’才是。这
是一个漫长的赛季，从年初到之后的
几乎一整个赛季，我们都无法拥有一
辆可以去竞争积分的赛车。但现在，
我做到了。”

在该加速的时候，车队工作人员
提示必须松油滑行，不然会有爆缸之
虞。在历来以“闪电进站”闻名的F1，
车队一再上演换胎噩梦，超过30秒的
换胎事故看呆众人。还有，开启了
DRS的索伯“慢车”在直道上会被不开
DRS的赛车超越并甩开。周冠宇、博
塔斯和索伯的工作人员们，他们真的
蹚过了一个泥沼般的艰难赛季。

转机出现在卡塔尔大奖赛，或者
更准确一点说，是在更往前一站的拉

斯维加斯大奖赛上埋下了伏笔。在新
套件升级后，周冠宇表示自己驾驶时
的感觉好了不少，从在拉斯维加斯的
排位赛和正赛都居第13位，到于卡塔
尔排位赛中升至第12名，他实力演绎
了什么叫“给点阳光就能灿烂”。

比起赛季积分终于破零，更值得
庆祝的是——周冠宇被评为卡塔尔大
奖赛的正赛最佳车手。数据显示，一
共有29.7%的车迷把支持票投给了中
国车手，在本赛季已经比完的23个分
站中，这个得票率已处于中间位置，体
现了车迷们的心之所向。

久旱逢甘霖的周冠宇，他非常渴
望在2024年末留下一个有突破性、有
记忆点的豹尾。“没人会记得你的第一
场比赛，但他们都会记得你的最后一
场。所以，我希望能尽可能多地去享
受最后的比赛，希望让自己在明年离
开前展现出最好的可能，并等待回归
的机会。为了回来并得到一个（正式）
席位，我会努力去抓住每一次机会。
我相信，这样当机会真的来临时，我能
表现得更好。让我们看看未来会是什
么样的。”

2024赛季还剩下最后一个分站，
就是将于本周末举行的阿布扎比大奖
赛。届时不仅会有围绕车队总冠军展
开的争夺，还将有周冠宇的奋力一搏。

2022年3月20日·首站即拿分
周冠宇在自己首站F1正赛中就拿分了。2022赛季揭幕战巴林大奖

赛，他以第10名完赛，拿到了自己F1生涯中的第一个积分。纵观F1历
史，能首次参加正赛就获得积分的车手，周冠宇是第66位。

2022年6月19日·分站最好名次
进入加拿大站，他首次于排位赛中坚持到第三节，获得了正赛第10位发车

的位置。等到正赛时，原本周冠宇是第九个完赛，但由于阿隆索此前防守被罚，
他就升到了第八名，拿到四个积分。这也是他迄今最好的分站名次。

2022年9月11日·新秀赛季第六分
周冠宇在2022赛季拿到的最后一分，就来自意大利站。正赛时，他从第14

位发车，最终以第10名完赛，顺利揽入1分。

2023年4月2日·第三站破零
在那年的澳大利亚大奖赛上，周冠宇排位赛发挥一般，仅处第17位，但等到

正赛时他却连番抓住机会，最终以第九名完赛，获得2分。

2023年6月4日·又添2分
对周冠宇来说，这是又一次正赛发挥好于排位赛的体验。从第13位发车，

以第九名完赛，他的赛季积分账户添了2分。

2023年10月8日·上演“末位奇迹”
在重新铺设了沥青的罗赛尔赛道

上，周冠宇的发挥超乎预期，明明正赛
开始时是从最末尾起步，结果却在天
时地利人和下一路超到了第九名。

2024年12月1日
临别前的解脱

在自身努力、赛车提升和队友博
塔斯的“鼎力相助”下，周冠宇4分到
手，既为自己的赛季积分破零，也帮不
太给力的东家索伯车队解了困，让后
者免于陷入车队历史上第二个零分赛
季的难堪。

2025赛季，F1的车队数量和正式
车手人数仍旧分别为10支和20位，但
等到 2026 赛季，情况就要发生变化
了。11月下旬，F1官网发布了一条重
磅消息：通用/凯迪拉克将作为2026
赛季的第11支F1车队参赛。根据已
有信息可以看出，这支组建中的新军
会以厂商车队的身份亮相，致力于自
主研发赛车和动力系统。而在最新版
的预测中，周冠宇有机会在这支新车
队里争取回归F1正式车手行列的机
会。

周冠宇和汉密尔顿的经纪约都签
在一家名叫Equals的公司名下，该公
司有两位负责人，一位是曾在维珍车
队担任首席执行官的格雷姆·洛登，另
一位是拥有赛车手背景的马克·海因
斯。格雷姆·洛登和马克·海因斯，他
俩是将周冠宇带入F1的关键推手，一
直打理着他的各项经纪事务。而新传
来的消息是——组建中的通用/凯迪
拉克车队有意聘请格雷姆·洛登去担
任车队负责人的角色。

如何做好一名 F1 车手经纪人？
今年早些时候，格雷姆·洛登在一次采
访中有过专门分享，在他看来，自己的
工作就是尽量少让车手为比赛之外的
事费心。“这意味着我们要去留意所有
可能让车手精力分散的事，比如合同
谈判、赞助开发、理疗配套、健康饮食
等。”格雷姆·洛登曾表示，他们公司的
特点是少而精，只负责周冠宇和汉密
尔顿两个人，而马克·海因斯和汉密尔
顿的合作方式就是公司的成功样本。

当然，在极度僧多粥少的F1里，
人脉只占据一部分因素。根据预测，
在接下去的几个月里，将有大批人马
去跟组建中的通用/凯迪拉克车队接
洽，目的就是想在车手席位上早做筹
谋。

最佳车手周冠宇终于解脱了
F1卡塔尔大奖赛·收获个人及车队本赛季首个积分

熬过今年前 22站大奖赛颗粒无收的困窘后，驾驶
索伯“慢车”的周冠宇终于在赛季倒数第二站积分破零，
还获评单场最佳车手。这不仅给了他说出“这是一种解
脱”的机会，也为其争取 2026赛季F1正式车手席位，增
加了砝码。

本版撰稿 本报记者 章丽倩

连续三年 都有积分
在解脱中期待2026再上路

从2022赛季进入F1开始，周冠宇
在索伯车队当了三年正式车手，每年
都有积分入账。2022赛季，他一共拿
了6分（在三个分站获得积分），第一
分在赛季揭幕站上便已到手。2023
赛季，他也是拿了6分，于第三站上实
现破零。与前两年相比，周冠宇在今
年到手的第一分明显晚了——而且是
多重意义上的“晚”。

在驾驶公认“慢车”的情况下，假
如周冠宇能早一点突破积分荒并获评
单场最佳，那么，在2025赛季的F1围
场内，是否就会有他继续作为正式车
手的一席之地？尽管假设中的种种对
改变现实无能为力，但对很多关心周
冠宇的人来说，他们真的很容易心生
这般假设。11月上旬，当索伯不再续
约周冠宇的消息被官宣出来的那一
刻，有点像是第二只靴子终于落了
地。毕竟，以此为主题展开的小道消
息，此前已经传了好几个月。他进入
F1的这三年，都是与索伯同行。2021
年11月，索伯车队官宣周冠宇将以正
式车手身份代表车队征战2022赛季。
而在三年之后的2024年11月，车队带

来了明年不再续约的消息，已搭档三
个赛季的周冠宇和博塔斯一道下岗。

如果索伯赛车的性能提升来得早
一些，如果周冠宇的破零时刻来得早
一些，剧情走势会否变得不一样？但
赛场就是如此，总有不可控因素和意
外出没。对周冠宇来说，变数已经出
现，他没能跻身明年的F1正式车手行
列，如今想要寻求回归，只能把目光投
向2026赛季。

很难不提“遗憾”二字

“中国周”得分时刻
凯迪拉克
或成答案

2026年加盟新车队？【2022 -
2024

】

积分破零“虽迟但到”


